

## SARI

**Firdaus, Muhammad Hasan.** 2010. *Locus Of Control Sebagai Variabel Moderating Dalam Hubungan Antara Partisipasi Penyusunan Anggaran Dengan Kinerja Manajerial Aparat Pemerintah Daerah*. Skripsi. Jurusan Akuntansi. Fakultas Ekonomi. Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I. Amir Mahmud, S.Pd. M.Si. II. Nanik Sri Utaminingsih, SE, M.Si, Akt.

**Kata Kunci :** *Locus Of Control*, Partisipasi Penyusunan Anggaran, Kinerja Manajerial Aparat Pemerintah Daerah.

Penyusunan anggaran merupakan bagian yang tidak dapat terpisahkan dalam sebuah organisasi, berbagai masalah mulai dari yang bersifat teknis hingga yang bersifat politis, sering dipertimbangkan dalam penyusunan anggaran suatu organisasi. Terdapatnya masalah baik secara langsung maupun tidak langsung, akan berpengaruh pada kinerja manajerial suatu organisasi. Permasalahan dalam penelitian ini adalah apakah partisipasi penyusunan anggaran berpengaruh terhadap kinerja manajerial aparat pemerintah daerah, dan apakah *locus of control* memoderasi dalam hubungan antara partisipasi penyusunan anggaran dengan kinerja manajerial aparat pemerintah daerah. Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui ada tidaknya pengaruh partisipasi penyusunan anggaran terhadap kinerja manajerial aparat pemerintah daerah, dan *locus of control* memoderasi hubungan antara partisipasi penyusunan anggaran dengan kinerja manajerial aparat pemerintah daerah.

Sampel dalam penelitian ini berjumlah 137. Pengumpulan data dengan menggunakan kuesioner. Penelitian ini menggunakan analisis regresi sederhana dan pendekatan residual untuk menguji variabel moderating dengan alat uji SPSS windows release 17.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa partisipasi penyusunan anggaran berpengaruh terhadap kinerja manajerial aparat pemerintah daerah. *Locus of control* tidak memoderasi dalam hubungan antara partisipasi penyusunan anggaran dengan kinerja manajerial aparat pemerintah daerah.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa Semakin tinggi partisipasi penyusunan anggaran maka semakin tinggi kinerja manajerial aparat pemerintah daerah. *Locus of control* gagal memoderasi dalam hubungan antara partisipasi penyusunan anggaran dengan kinerja manajerial aparat pemerintah daerah. Masukan yang penting bagi manajer publik bahwa partisipasi penyusunan anggaran dapat meningkatkan kinerja manajerial aparat pemerintah daerah.